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平成 28 年度 浦安市の子育て・保育園環境に対する要望書 

 

 時下、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。 

本年度も浦安保育フォーラムにて保護者アンケートを実施いたしました。毎年高い満足度の結

果が得られておりますが、本年度も保育環境や保育内容において高い満足度という結果が出てお

ります。 

 これも市職員の皆さまならびに保育士の方々の総力結集の賜物であると思います。本当にありが

とうございます。 

 今後も高い満足度の維持および更なる向上を目指し、改善点についての情報共有および対話を

させていただければと考えております。 

下記、平成 28 年度浦安保育フォーラムの要望につきまして、平成 28 年 10 月 31 日までに書面

にてご回答いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

 

記 

 

Ⅰ：平成 28 年度浦安保育フォーラムからの要望 

 

1. 土曜保育に関する要望 

 土曜保育については保育フォーラムと市との間で幾度か議論が交わされてきたかと思い

ます。その中で本年度も土曜保育に関する意見が寄せられています。今後も市と連携して

よりよい方策を模索していけたらと考えております。 

 

 土曜保育申請書類の簡略化 

土曜保育の申請が就労証明とは別書類の為、毎度会社に書類を記入してもらい申請す

る方法を簡略化してほしいです。 

書類提出方法が今は就労証明書にシフト勤務記入欄があるので、年度初めに提出して

受理されたら、その１年間は連絡帳などで土曜登園を連絡するだけで認めていただくなど。 

 

 就労以外での土曜保育の再開 



 

就労以外の理由での土曜保育を昨年開始したにもかかわらず、１年で廃止になってしま

い残念です。冠婚葬祭、入院、通院等の就労以外の理由でも土曜保育をしてほしいです。 

就労以外での土曜保育の再開が認められるなら、追加料金が別途加算されても構わな

いので、午前保育だけでなく１日保育を希望されるご意見が多いです。 

 

 

2. 教育に関する要望 

昨今幼児教育への関心が高まっていることから、保育園での教育にも力を入れてほしい

という要望が出ています。 

 

 幼児教育（英語、体操、リトミック等）を取り入れてください 

英語学習の低学年化などが進んでおり、幼児教育の重要性が増しています。また、同じ

保育料の民営保育園や認定こども園ではすでに幼児教育が実施されており、教育面での

不平等さを感じています。公営保育園においても幼児教育を実施していただきますようお

願いいたします。 

 

 

3. 教材・遊具に関する要望 

保育園で使用する絵本や教材が古いという意見が寄せられています。また、園庭が

狭いということで、近隣の小学校の校庭を使用したいという声も多いです。 

 

 近隣公園等の利用 

外遊びを充実させるために、近隣公園等に有効活用されている活動は好評を得て

います。継続して利用をお願いします。運動会を近隣小学校の校庭で実施したいという

要望があります。 

 

 備品の予算の拡大 

絵本などの保育園の備品が古いという意見が上がっており、また、保育士さんによっ

ては私物の備品を用意していただいていることもあるため、各園での備品の状態の確

認・および購入のための予算の拡大についてご検討をお願いいたします。 

 

 

4. 平日の時間外保育に関する要望 

保育時間が 19 時まででは思うように仕事をすることができないという意見が多く寄せられ

ました。 

 

 平日 19 時以降の時間外保育の延長について 

19 時半まで預かっていただける環境にしていただきたいという方が多数います。19 時だ



 

と、独身者と同様な仕事が出来ず困ってしまうため 20 時希望の方もいらっしゃいました。工

夫と改善をご検討お願いいたします。 

 

 夕方の時間外保育のおやつについて 

18 時半以降延長料金がかかっているのに、18 時半少しすぎたくらいだとおやつも食べ

て帰ることが出来ず、18 時 40 分頃では遅すぎて夕食に影響がでてしまうのでもう少し早め

の時間にしていただけないでしょうか。 

 

 

5. 病児保育に関する要望 

現在、37.5 度以上の熱が出た場合等に保育園での預かりをお願いすることはできないた

め、病後児保育を利用する必要があります。しかしパンダルーム以外で病後児保育を申し

込むためには、医師記入済みの浦安病後児保育室入室許可証が必要となります。施設に

よって手続きに違いもあり、利用のハードルが高くなっています。利用手続きの簡略化を希

望いたします。 

 

 

6. 3 歳未満児の平日保護者休み時における家庭保育の徹底について 

3 歳未満児を持つ保護者から、平日が休みになった場合に子供を園に預けられない点

についての戸惑いや、不満の声が多数寄せられています。 

 

 事前説明不足について 

そもそも「園の方針か市の方針かも分からない」と言うご意見もございました。 

改めて、以前一部保護者から「各園での対応の差をなくして欲しい」という要望があった

際にこれまでのルールを見直し、保育園の存在意義である「保育を必要とする子供の為の

福祉施設」であること、また 3 歳未満児は保護者との愛着関係を育てることを重要視し、保

護者が休みの日は家庭保育することを市内公立公営保育園で統一した、ということを広く発

表する必要を感じます。 

 

 子育て支援としての要望 

保育園を利用しない家庭にはリフレッシュ目的も含めて一時預かり保育が認められてい

るのに対し、在園者家庭は不可とすることに不公平を感じます。上限回数を決めて保護者

の休みの日でも預けられるように改正いただけないでしょうか。 

 

 家庭保育日の保育料金料について 

保護者の都合による希望休ではないのに、料金が同じであることに不満が生じていま

す。保育料の大部分が県と自治体からの補助で賄わられているものの、同じ施設を利用す

る者同士で同一料金なのに、勤務形態によっては預けられる日数にかなりの差が生じま



 

す。家庭保育日に除した料金設定、もしくは前述の改定ルール案、または昨年度までのル

ールに戻していただくことをご検討いただきたいと思います。（参考：一時預かり１日 8:30-

17:00 料金は 2200 円＋１食 200 円） 

 

 

Ⅱ：平成 28 年度の各保育園父母会からの要望 

全体の要望とは別に、以下、公設 6 保育園父母会からの要望となります。内容につきましてご確

認、ご回答のほどよろしくお願いいたします。 

 

１． 猫実保育園 

（１）保育園の門の改善 

改装後の門は、高くなって常時施錠もされるようになり、防犯性は大きく改善したが、頑丈

な分やや重く、ストッパーもないので、特に雨天時では、荷物を持って、傘をさしながら通る

ことが難しい。子供が指している傘がベビーカーとすれ違うこともあり、危険である。屋根を

付ける等何か改善できないか。昨年末、園と猫実父母会の懇親会で相談している内容。是

非本年度予算立てをお願いしたい。 

門の鍵がかたく閉めづらくなってきているようです。ご確認と修繕をお願いしたい。 

 

２． 当代島保育園 

（１）保育園前の見通し改善及び信号設置 

例年要望させていただいておりますが、保育園前の見通しが悪く、危ないという意見が沢

山あげられました。横断歩道ありの標識はありますが、街路樹で隠れてしまい非常に危険で

す。街路樹撤去及び押しボタン式信号設置をお願いします。 

 

（２）外門の防犯システムの導入 

現在、外門には手動の鍵が２か所登降園時以外は電子錠も設置されていますが、登降

園の時間帯は誰でも出入り出来てしまう状況です。防犯上不安を感じるため、外門に QR

をかざさないと開かないような防犯システムの向上をお願いいたします。 

 

（３）猫の侵入を防ぐ対策 

園庭に砂場があるためか、猫が用を足しに侵入し砂場が不衛生になり、園児の健康被害

が懸念されます。園の方でも音が鳴る猫除けセンサーを設置しましたが、近隣の方から苦

情があり使用出来ず困っています。対策をお願いいたします。 

 

３． 東野保育園 

東野保育園の利用世帯約７割のアンケート回答の中で、全体的に高い満足度が維持で

きており、保育園に対するコメントは、賛辞・感謝のコメントが一番多く寄せられております。

感謝とともに今後もより良い園のあり方を考えていくために以下の要望を致します。 



 

 

（１）大規模改修の具体的計画と実施 

昨年同様に継続して大規模改修の意見が挙がっています。昨年度の市の回答では、

『大規模改修の必要性の認識あるものの、具体的な計画は未定』とのことでした。今後の具

体的な計画をお知らせください。 

 

（２）園・保育士と保護者のコミュニケーションの工夫 

「保育の条件など」について、アンケート実施６園の中で最も満足度が低くなっており、コ

メント記入者の中で「人材資質改善」「幼児教育」等多岐にわたるご意見が挙がっておりま

す。これらのご意見は、保護者とのコミュニケーション（「保育の条件など」は説明不足の解

消）により、改善が期待できると思われます。コミュニケーションの工夫に対し、どのような計

画・取り組みを行っているのか、実際の取り組みに対し、どのような成果が得られているのか

お知らせください。 

 

４． 富岡保育園 

（１）建物の立て直し 

建物自体が古いので震災があったときなどに不安です。難しいとは思いますが、今度も

需要が見込まれますので建て直しをお願いします。 

 

（２）駐輪場の拡大 

時間帯にもよるとは思うのですが駐輪場が狭いため停められない場合があり、歩道に停

める形になってしまいます。歩行者の方にも迷惑になってしまうと思いますので、駐輪場を

広くしていただきたいです。 

 

５． 入船保育園 

（１）園舎・園庭の建替え・修繕計画について 

2015 年要望書に対する市からの回答で「公共施設の長期修繕計画は作成中」とのことで

したが、その後の長期修繕計画の策定状況をお教えください。また、園舎内及び園庭の改

修を検討している箇所及びその内容についてお教えください。 

 

（２）園庭の排水処理について 

雨天時、園庭のぬかるみがひどく、再三にわたり改修工事が行われていますが改善され

ていません。通路として園庭の一部にインターロッキングなどで舗装した通路を設ける。また

は園舎側面側に送り迎え用の新たな出入り口を整備するなど、抜本的な整備・改修をお願

いします。 

 

（３）トイレ改修による環境改善について 

園舎老朽化に伴い、トイレの臭気が教室まで入ってきて、多数の保護者が園児の環境悪



 

化を懸念しています。園側でも清掃や換気の徹底などの対策を行ってきていますが、十分

な効果を得られていません。換気設備の更新やトイレの全面改修をお願いします。 

 

６． 高洲保育園 

高洲保育園のアンケート結果では、利用世帯約 6 割から回答があり例年同様満足

度の高い回答となりました。コメントからも感謝の声が多数寄せられております。関係者

の皆様の日頃の努力に改めて感謝いたします。今後も満足度を維持するためにも、次

の要望について、ご確認をお願いいたします。 

 

（１）土曜保育に関する要望 

土曜日利用規定について、改めての通知と徹底（保護者により理解に差があります）をお

願いいたします。 

 

（２）駐車場の利用について 

天候や時間帯によっては駐車場待ちに長蛇の列ができています。周辺施設の駐車場の

使用許可を園として取得していただけるよう、調整をお願いいたします。 

ワイズマートの搬入トラックが保育園駐車場の入り口近くに止まっているため、車の出入り

が確認できず危ないため、調整をお願いします。 

 

（３）保育室の場所について 

同じ年齢のクラスが新園舎／旧園舎で離れているため、時間外の送迎時に着替えの残り

や父母会ウォールポケットの確認のための移動が大変です。同じ年齢のクラスを近づけられ

ないかご検討をお願いいたします。 

 

Ⅲ：要望書への返答期日 

返答期日：平成 28 年 10 月 31 日(月) 

返答方法：書面にて回答をお願いいたします。ＰＤＦ・電子メールの場合、

stardust_ss_sunshine@yahoo.co.jp 浦安保育フォーラム 宛にお送りください。 

 

以上 


